



RENTREE SPÉCIAL BAC

Il reste des places à prendre

Inscriptions Hésitant, déçu, ou conquis par une nouvelle idée? Aux bacheliers sans affectation, voici quelques pistes pour rebondir.

LA SITUATION vous semble désespérée? Elle est en fait assez fréquente. De multiples raisons peuvent conduire un élève à se retrouver sans formation à la rentrée prochaine, alors qu'il vient tout juste de décrocher son bac.

Il y a d'abord les déçus : ceux qui visent un cursus en particulier et se voient placés dans une longue file d'attente, qui évolue péniblement d'un jour à l'autre. Puis ceux qui se sont décidés un peu vite au moment de faire leurs vœux et ont réfléchi depuis. «Nous recevons parfois des candidats que nous avons déjà rencontrés dans les salons d'orientation. Ils hésitaient alors entre deux options», relate Magali Guiramand, directrice de la communication de l'[Iscom](#), réseau de dix écoles en France. Selon elle, ces candidats tardifs ne sont pas du tout les moins bons. «Tant de pression est mise sur l'orientation que même les meilleurs élèves ont du mal à choisir. Nous n'avons aucun jugement à émettre sur le fait qu'ils postulent plus tard que les autres», rassure-t-elle.

■ Les portes sont ouvertes

Son groupe, dédié aux métiers de la communication, a donc décidé de garder ses portes ouvertes tout l'été. «Nous prévoyons des sessions de recrutement chaque semaine, également ouvertes aux étudiants de bac +1 qui souhaitent se réorienter», précise Magali Guiramand. Le tout avec une

procédure d'admission relativement légère.

Les épreuves – culture générale, anglais oral et écrit, entretien de motivation – peuvent ainsi se dérouler entièrement à distance, «y compris depuis votre lieu de vacances», souligne-t-elle.

Du côté de l'enseignement public (universités, BTS, BUT, etc.), les places disponibles apparaissent clairement sur Parcoursup [lire notre encadré ci-dessous].

Pour les écoles privées – souvent chères – il vous faudra aussi regarder en dehors. À l'ESCE par exemple, école de commerce à Paris et à Lyon, les admissions en bachelor sont possibles hors Parcoursup jusqu'à leur rentrée, soit le 18 septembre. Le recrutement se fait sur dossier, puis entretien de motivation, dont vous aurez les résultats sous 48 heures. Chez PPA Business School, qui accueille aussi les candidatures jusqu'à mi-septembre, certains cursus sont présents sur la plate-forme, quand d'autres accueillent les candidats directement.

■ Procédure express

De manière générale, les écoles spécialisées disposent d'une plus grande souplesse dans des procédures d'admission qu'elles gèrent de A à Z. Exemple avec le groupe ESG pour l'ensemble de ses écoles dédiées à des domaines précis : ESG Finance, ESG Tourisme, mais aussi Immobilier, Sport, Luxe, etc. Ou encore l'IIM, du pôle Léonard de

Vinci (Paris-La Défense), qui compte encore de nombreux bachelors ouverts (communication digitale, coding, jeux vidéos, etc).

Toujours dans le digital, Delta Business School ne se trouve pas sur la plate-forme pour une bonne raison: elle lance cette année sa toute première promotion. «Nous sommes une école centrée sur l'entrepreneuriat et les métiers du digital», présente son fondateur Simon Dusart. Sa vocation est de former des profils à cheval entre business et monde numérique, avec une forte fibre entrepreneuriale. D'où une sélection assez différente de celles couramment observées. «On ne regarde pas vos spécialités du lycée, ni même vos notes», assure Simon Dusart.

L'équipe pédagogique est certes attentive à une bonne expression écrite, mais surtout à la personnalité des candidats, éprouvée via questionnaire en ligne de 1h30. Avant une rencontre physique dans l'école, située près du parc des Buttes Chaumont (Paris XIX^e). «Former des profils capables de casser les codes commence par les recruter différemment», estime Simon Dusart. Tant mieux pour ceux qui goûtaient peu les chemins classiques. **N.C.**



Tant de pression est mise sur l'orientation que même les meilleurs élèves ont du mal à choisir

Magali Guiramand, Iscom

